

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

AÑO V.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 centimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem. 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—Pago ADELANTADO.

SANTANDER

Juésves 7 de Abril de 1887.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceti-lla, 0'25 centimos de peseta línea.—Tercera plana, 10 idem de idem.—Cuarta plana, 5 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defuncion, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NÚM. 1.259.

Se suscribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiplo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

D. Daniel Villamazares y Sanchez, Ha fallecido.

Sus hermanas, tíos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conduccion del cadáver que tendrá lugar hoy juésves, á las once y media de la mañana, desde la casa mortuoria, Ruamayor, 15, en lo que recibirán especial favor.

Los funerales, que se celebrarán pasadas las Pascuas, se avisará oportunamente.

No se reparten esquelas.

VENEDORES

Se necesitan para la venta en las calles en este periódico. Dirigirse á la administracion.

HISTORIA DE LA SAGRADA PASION

por el Padre Luis de la Palma, Provincial que fué de la Compañía de Jesus.

Precioso libro para meditaciones propias de la Semana Santa.

Se vende en la Librería Católica, Puente, 16, precio de 14 rs., encuadernado.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—San Epifanio, ob. y cf., san Ciríaco, mártir y san Pelucio.

LA VERDAD

Santander 7 de Abril de 1887.

LA SEMANA SANTA.

II.

Después de la entrada triunfal del Divino Jesus en Jerusalem, comienzan tristes acontecimientos, que la pluma no puede describir sin espresar la amargura que producen en el alma. Las aclamaciones del triunfo, trocense en gritos de odio, y á la corona de

gloria sustituye otra de punzantes espinas, colocada en la frente del Mártir por la más criminal apostasia que registra la historia de la humanidad. Cambio tan rápido de las aclamaciones y vítores á la maldicion y al odio, no se explica, ni teniendo en cuenta las decepciones que ocasiona la desgracia cuando toma á su servicio muchedumbres animadas por el espíritu satánico. Porque en la vida de la humanidad, vemos grandezas que se convierten en pequeñeces vulgares, laureles conquistados á fuerza de genio y perseverancia que se marchitan bien pronto por el infortunio; héroes que parecían nacidos para dominarlo todo, los vemos llorar en oscura prision su desgracia; vemos ejércitos belicosos que se deshacen como las bolas de nieve al contacto del fuego; pero no sabemos de pueblo alguno donde la inconstancia haya causado tránsitos tan violentos como en Jerusalem. Bien es verdad, que circunstancias tan especiales para esa violenta transicion, pocas veces se han visto juntas: un pueblo venal y corrompido, gobernado por hombres mal avenidos con la justicia, sacerdotes hipócritas cuyo corazon no latía á impulso de ningun sentimiento noble, y por coronamiento un emperador que se proponia hacer saber al mundo el grado de perversidad á que llega el alma humana. Todo esto pesaba sobre la infortunada Jerusalem.

Así es, que los esfuerzos de los fariseos para crucificar al Divino Maestro, se vieron cumplidos; no niegan sus prodigios, pero se los atribuyen al demonio, lo prescriben luego como enemigo de la ley, buscan testigos que dan torcida interpretacion á sus palabras, y tras una venta miserable y una detencion, hecha en medio del silencio de la noche, le conducen á presencia de injustos jueces que le declaran, sin pruebas y solo por satisfacer satánicos deseos, culpable de atentar á la doctrina judaica y á la paz del imperio. Pero esto solo no satisface á los escribas y fariseos; quieren que el Hijo de Galilea, el que venció á la muerte dando la vida á Lázaro, el que fué recibido entre palmas y aclamaciones tres dias antes, sea condenado á la muerte más cruel, y que para mayor ignominia, la sentencia sea pedida por la estúpida plebe y despues de com-

paraciones que colocaran los hechos del Divino Jesus por debajo de los del ladrón Barabás. De ese modo, el que crió los Cielos y la tierra, el que hizo de cada molécula de barro un mundo de maravillas, llega, como dice la Escritura, á gustar de la muerte, siendo Él solo el que posee la inmortalidad.

Pero que el pueblo de Jerusalem se asoció á la farsa criminal de los escribas, y que haya allí jueces que la secunden sancionando sus deseos, cosa es que nada nos estraña. Ciertamente no nos explicamos cómo en un brevísimo plazo la opinion de ese pueblo ha variado tan diametralmente. Por lo demás, ya sabemos qué significacion tenian aquellos hombres que pedían, entre delirantes exclamaciones, la muerte del divino Jesus, Aquella turba, es la misma que ha empapado en sangre la tierra, siempre que un déspota ha logrado convertirla en instrumento ciego de venganzas, es la misma que derrumba y levanta tronos á su antojo, que rodea de honores casi divinos al que tal vez poco antes vilipendiaba, que tiene grandezas para la injusticia y estrecheces para la dignidad, y que pide, como muchas veces sucede, que la honradez lllore aprisionada y goce de libertad preciosa la desvergüenza. Vedla en aquellos triunfos aplaudiendo al miserable Tiberio, presenciando sin protesta sus crímenes inconcebibles y aquel derroche de liviandades. Vedla más tarde animando con sus gritos á las fieras del circo en su tarea de despedazar seres humanos, mantenida como poraban las provincias, agitada y convulsa en un océano de miserias que alentaban el despotismo de los tiranos de entonces que, como los de ahora, trataban de convertir la sociedad humana en conjunto informe de monstruosidades. ¡Oh pueblo de Jerusalem! qué bien nos das á conocer la podredumbre de aquellas generaciones, desvigorizadas por la ausencia de caracteres enérgicos, y que admitian en su seno y en el trono hombres como Calígula y Neron y jueces como Pilatos y Caifás. No es extraño que presenciara gozoso la muerte del que era la perfeccion en santidad y justicia. Con un pueblo tal, todos los crímenes, por grandes que sean, se comprenden y explican; y sucedió

lo que no podía menos de suceder, dado que, las predicaciones del divino Maestro eran completamente opuestas al modo de ser y obrar del pueblo que las oyó por vez primera empequeñecido por el sensualismo más grosero. La muerte del Redentor fué decretada por los representantes de una religion que estaba en sus postrimerías; la sentencia lanzada sobre el divino Jesus, es el grito de agonía de un mundo que concluye y el comienzo de una era de paz y ventura para la humanidad. Pero la doctrina cristiana, necesitada ir disipando las densas nieblas que oscurecian aquellas inteligencias, y ennobleciendo aquellos corazones, presa de impuros afectos. Jesus, llevado de su inmenso amor al hombre, quiso ser el primer mártir que la redencion del hombre costó; y predicando en medio de una sociedad sensual la pureza de la accion y hasta del pensamiento, proclamando la justicia en donde la desigualdad era la base de los reinos, enalteciendo al pobre cuando nadie se acordaba de él sino para considerarle como un estorbo, tratando de igualar al plebeyo y al patricio haciéndolos partícipes á entrambos de los bienes de la tierra y del reino de los cielos el divino Jesus no podía esperar ser bien recibido en aquella sociedad carcomida por los vicios y juguete de indignos gobernantes, tenidos con razon por la deshonra del género humano.

Describamos á grandes rasgos la fisonomía de algunos tristes personajes que aparecen en el injusto proceso formado al divino Judas Iscariote. Este, que sólo sigue á Jesucristo guiado por la más grosera avaricia, cuando se apercibe de que sus mundanas aspiraciones no encuentran cumplimiento, vende á su Divino Maestro á los Príncipes de los sacerdotes por treinta dineros, y le entrega despues á los judíos en el monte Getsemani. Pero no pudiendo resistir á los remordimientos de su conciencia, arroja lejos de sí el dinero, producto de su infame venta, y se suicida. Judas, pues, es el primer traidor de los muchísimos que ha tenido la santa religion cristiana; es el que comienza esa lista repugnante de hombres que pretenden vivir y medrar al amparo de la doctrina católica, que es demasiado gran-

—59—

con semblante de satisfaccion, esforzándose de abrazarle, y dando señas del gusto, que experimentaba en verle. Los circunstantes querían retirarse, á fin de dejarlos en libertad; pero el cura le dijo:—quédense Vds., pues es bien que sean testigos de la determinacion de Mr. Voltaire.— Empezó entonces á exhortarle, compadeciéndole con la mayor ternura acerca del estado en que se hallaba, y haciéndole ver al mismo tiempo la precision de ocurrir á la Religion que tan solo podia consolarle. Estais todavía en tiempo (le dixo):—aquella Religion que no habeis querido reconocer, y habeis ultrajado, os ofrezco sus piadosos brazos; ocurrid á Jesucristo único Mediador entre Dios y los hombres; siendo Dios, puede, y quiere perdonaros, pues que su misericordia infinita lo hizo tomar nuestra forma; y como hombre ha satisfechos por todos á la justicia de su divino padre. El es camino, la verdad y la vida. Todo está en sus manos, él es, quien únicamente puede hacernos vivir eternamente: léjos de él no podemos caminar, sino entre las tinieblas, ni hallar otra cosa más que una muerte eterna.—

—58—

sea posible todos los escándalos, que yo quisiera poder remediar á costa de el corto resto de vida que me queda.—Fecha en París hoy 30 de Mayo de 1778.—En presencia del señor cura de San Sulpicio, y del señor abate Gauthier.

El cura y el confesor llegaron á casa del señor Villete, á las seis de la tarde. La sala estaba llena de gente, una gran parte aun no habia podido introducirse en el cuarto del enfermo. Así que entraron los dos sacerdotes, mucho les instaron que anduviesen con cuidado con el pobre enfermo. Hallábase este sentado en su cama con una bata sobre los hombros, y con la cabeza del todo descubierta; pareciendo que estaba sumergido en un profundo sueño, procuraron despertarle con una cucharada de vino generoso. Viendo el cura que empezaba á volver sobre sí, le dixo alguna palabra, á la que antes de abrir los ojos respondió el enfermo con vehencia: ¿Quién está ahí? ¿Quién es el que me habla? Es el cura de S. Sulpicio, que ha venido á visitar á V., Tío, respondió Mr. de Villete: Voltaire al instante que abrió los ojos, tendió los brazos, y apretó la mano á el pastor

—55—

Muy señor inio: Estoy enterado por pública voz, que V. se halla gravemente enfermo. Esta noticia me aflige muchísimo, y aumenta en extremo mi dolor el ver que no me ha enviado á á buscar, no obstante que he procurado siempre, aunque en vano, desde su última enfermedad, que es decir por el espacio de tres meses, de verle y hablarle. La conducta de V. para conmigo, no será la causa de que no vaya á su casa cuando me lo permita, y lo crea oportuno. Tengo la mayor esperanza de que no me negará esta satisfaccion. No hay quien más desee su salud que yo, pero si su Majestad hubiese determinado llamarle á sí, ¡cuán grande sería la felicidad de usted en haberse puesto en estado de comparecer delante de aquel Dios, que «justicias judicabit!» Al contrario, ¡qué desgracia mayor pudiera haber para V. como la de morir sin haber pensado en el gran negocio de su salvacion! Suplico á V. reflexione con seriedad, y aproveche el poco tiempo que le queda para vivir: créame V., etc.—París 30 de Mayo de 1778.—Gauthier.

VOLTAIRE.—10.

de para que busque, como santuario, almas ruines; es el prototipo de aquellos que quieren unir, en nefando consorcio, la verdad y el error, principios cristianos e ideas racionalistas. En estos días las escuelas anti católicas con Renan á la cabeza, han pretendido rehabilitar la memoria del infame Judas al mismo tiempo que desprecian á Jesus en su nacimiento, en sus obras, en su agonía y resurrección. La pretension es natural en quienes pretenden hacer descender á María del pedestal de su virginidad perpétua. Pero la fisonomía de Judas es demasiado siniestra para que se le deje de considerar como el gran criminal. Y su rehabilitación será imposible, ínterin en el corazón humano existan sentimientos afectuosos para la amistad sincera y de repulsion para el que la traiciona y vilipendia.

Otra de las figuras despreciables que aparecen en aquellos tiempos en Jerusalem, es la del Sumo Pontífice Caifás, que debiendo ser el primero que reconociese en Jesus al Mesías prometido por la Ley y anunciado por los Profetas, fué el primero que contribuyó á su pasión, á su condenación y á su muerte.

Gobernaba entonces en Judea, como representante del corrompido imperio romano, Poncio Pilatos, caracterizado de antiguo por su perfidia y crueldad, de las que habia dado insignes pruebas, porque en distintas ocasiones habia hecho correr la sangre samaritana en abundancia. Pero esa tristísima aureola de crueldad, toma más vivos colores sentenciando al Divino Jesus á morir solo por halagar á una plebe estúpida y cometiendo á sabiendas un acto atroz de injusticia, el que era el encargado de cuidar de que la justicia no se vulnerara.

También Poncio Pilatos, como Judas y Caifás, tiene muchos imitadores, especialmente en estos tiempos de podredumbre social, en los cuales parece que encaja perfectamente lo dicho por un antiguo escritor griego que aseguraba que la justicia, cansada de vivir entre los hombres, habia huido al cielo. Nunca mejor que en la época actual esas palabras encierran una desconfianza, se derrumban troncos que la legitimidad sostenia, se desconocen derechos sagrados é invulnerables, se aprisiona al legítimo representante del divino Jesus haciendo vivir sin la libertad y reposo que no le negaron sus más fieros enemigos, hoy que hay tantos llorando sobre las ruinas de la patria, aniquilada al peso de grandes injusticias, realizadas, para mayor sarcasmo, en nombre de la más perfecta justicia; hoy que existen muchedumbres al servicio de séres sin ley ni honor, que han llevado la desolación á todas partes, á la familia dividiéndola con el rencor y odio que engendran las ideas anticristianas, y á la patria degradando los caracteres viriles; hoy que la tea del incendiario, hace desaparecer los

monumentos más gloriosos levantados para perpetuar la grandeza del génio humano, pero que con su desaparición empañan el brillo de honrosa aureola y proclaman esclava de la bestialidad á la noble y elevada inteligencia humana, hoy todo se hace invocando la justicia, que huida ha buscado refugio en algunas almas privilegiadas, sanas en medio de una sociedad podrida, y que esperan, con la misma ansiedad que el pobre proscrito desea pisar el suelo de la patria, el momento, acaso no lejano, de una resurrección moral.

Pero basta ya; dejemos de entristecernos contemplando la abominable inconstancia de Jerusalem, la perfidia incalificable de los maestros de la Sinagoga, de Judas, Caifás, Poncio y de cuantas figuras repugnantes aparecen en la pasión y muerte del Divino Jesus, y vayamos á buscarle al monte Calvario que nuestra tristeza se purificará al contacto del dolor del Mártir, clavado en el madero y teniendo al pié el águila de la caridad y el águila del amor grande y sublime, á Juan y á María; esta última derramando lágrimas y sudando sangre y participando de la agonía de su Hijo para endulzarla. Y despues que hayamos presenciado el suplicio de Jesus, sentiremos carecer de inspiración para elevar hasta el Cielo un cántico de gloria á la gloriosa resurrección del que redimió con su dolor al mundo.

Fermin Bolado Zubeldia.

Daniel Villamazares.

En la mañana de ayer ha dejado este mundo y ha subido al cielo, el alma privilegiada de este jóven virtuoso y honrado que fué siempre cariñoso y leal amigo. El que escribe estas líneas, que se honraba con su sincera amistad, nunca desmentida, apenas puede contener el dolor que embarga su alma, aumentado al considerar que van ya desapareciendo todos los que en los tiempos felices de la primera edad, eran los compañeros inseparables de las afecciones del corazón cuando este latía á impulso de los más generosos y tiernos afectos. Poco pensaría el pobre Daniel, que aquellos gozes purísimos de la juventud se habian de trocar para él en amargura, que habian de ser las decepciones más crueles, haría insostenible.

Porque nuestro infortunado amigo, desde hace algunos años, ha venido apurando hasta las heces el cáliz de la amargura, que nuevos infortunios se encargaban de llenar, como si se complaciesen en amargar su preciosa existencia, que no ha reposado tranquila más que en brazos de una heroica resignación cristiana, de la que ha dado pruebas en la enfermedad, larga y penosa, que abrió para él las puertas del Cielo.

¡Pobre Daniel! Mártir de acerbos dolores fuistes en este mundo, juguete de impía suerte fué tu existencia. Pero ahora, las lágrimas que derramaste al ver tu hogar desolado por la desgracia, hánse cambiado para tí en alegrías, porque fuistes en esta vida virtuoso y humilde, resignado y paciente, y el Divino Jesus, inmolado en el Calvario por salvar á los hombres de buena voluntad, te habrá concedido el premio reservado á los que siguen sus enseñanzas y las practican con sano y recto corazón.

En cuanto á nosotros, que continuamos luchando con el infortunio de esta vida, valle de lágrimas, y que amábamos mucho á Daniel Villamazares, desde hoy tendremos un nuevo motivo de duelo y pesadumbre por la desaparición del amigo, cuyo recuerdo estará grabado en nuestra alma con la firmeza que se graban los recuerdos de la infancia y los consuelos que proporciona la amistad.

Y no decimos más porque el sentimiento que experimentamos por el fallecimiento del leal amigo, impide á la pluma escribir con tranquilidad y solo nos es dado llorar su pérdida asociándonos al dolor que en estos tristísimos momentos laceró el alma de su hermana doña Leopolda, que ha sido para el pobre Daniel el ángel del hogar doméstico por su ternura y solicitud.

Pedimos á todos, para el amigo que ha abandonado esta vida, oraciones, que nosotros para él tendremos siempre la oración en el lábio, el recuerdo indeleble en el alma y en el corazón dulces afectos que la adversidad se ha encargado de dar firmeza.

Como verán nuestros lectores en la escuela de defunción que en otro lugar insertamos, el cadáver de nuestro amigo será conducido hoy á las once y media de la mañana á la última morada.

Como decíamos ayer en una de las noticias, hace muchos días que no recibimos el número que indudablemente nos remite nuestro compañero La Lealtad, de Valencia, por lo que no hemos podido transcribir las siguientes gratas noticias hasta que las hemos visto en otro compañero.

Hoy lo hacemos y con verdadero placer, como creemos lo experimentarán nuestros suscritores al leerlas:

«EL HERIDO DEL ROSARIO.»

Para que vean nuestros lectores el entusiasmo que ha despertado entre los católicos la conducta heroica del mártir de la fé, vamos á darles unas cuantas noticias que pintan el carácter de los verdaderos cristianos de hoy, muy parecido en esta ocasión al de los primeros tiempos de la Iglesia.

Nos referimos, en primer lugar, al brillante y lucido Rosario que se celebró anteayer mañana en Santo Domingo, que sin duda fué uno de los más concurridos y devotos, y se ofreció por la salud de Fernando Navarro Lucía, si le conviene. A pesar de hallarse tan fresca la memoria de los atropellos del viernes, el Rosario se verificó como si nada hubiera sucedido. ¡Qué mal, con mayor entusiasmo y fervor que antes de los brutales atentados del 25; y es, que como dijo Tertuliano, la sangre de los cristianos es semilla de otros. Y además de ofrecerse también las comuniones por el herido, se hizo una colecta para el mismo, en la que se recaudaron ciento noventa reales, que fueron entregados á su familia en la calle de Roterros, número 27, bajo.

Nos referimos, en segundo lugar, al ejercicio del Via-Crucis que se celebró el domingo por la tarde á intención del mismo en el Calvario de la Zaidia. De la manera más espontánea, y sin que mediara indicación ni acuerdo ninguno, todos estuvieron unánimes en aplicarlo por Fernando Navarro, á pesar de haberse reunido allí un millar de personas de todas clases, condiciones y categorías. La circunstancia de estar invitados varios músicos para que desempeñaran el ejercicio, (que debió aplicarse por una jóven difunta) revisió el acto de mayor solemnidad, y las oportunas pláticas que predicó un jóven

sacerdote, comparando la conducta de los judíos para con Jesucristo, con la conducta de los judíos para con los cristianos, y el Rosario, contribuyeron á realizar aquel acto que se manifestasen públicamente los sentimientos de los cristianos de la concurrencia.

Pero no queremos prescindir de dos detalles preciosos y significativos. El primero fué, que al indicar el predicador que se haría una colecta para el herido, todos sin distinción se apresuraron á depositar su limosna en la bandeja; y así se comprende que se recogiera en un cuarto de hora la respetable suma de trescientos sesenta reales casi todos en calderilla.

El segundo es no menos interesante: pues habiendo dicho en la segunda plática el referido sacerdote que despues del ejercicio se llevaría el producto de la cuestación á la casa del herido, que se formase una pequeña comisión para llevarla, todos se disputaban el honor de acompañar al sacerdote y de formar la comisión; y por esta del Calvario á las últimas horas de la tarde formando un grupo de doscientos hombres y más de cien señoras, que se dirigieron á la casa del herido, con el mayor orden, y haciendo las más fervientes protestas de su fé y de no abandonar á Fernando ni á su familia. Entregada la cantidad, que fué recibida por la mujer y los hijos, todos llorando de agradecimiento á sus bienhechores.

Otro detalle. Una persona de las que concurren al Calvario, al hacerse la cuestación por el herido y notar que no llevaba dinero encima echó mano de la medalla que llevaba pendiente al cuello, y la depositó en la bandeja. La medalla es de plata de las más grandes, con las imágenes de San José y de la Virgen de los Desamparados; y al recibirla el herido de manos del sacerdote, la besó llorando y se la colgó al cuello. Esto es hermoso y consolador.

La casa del enfermo es una romería. Entre las personas que anteayer la visitaron, podemos citar al señor marqués de San Joaquín; á la señora del dignísimo capitán general del distrito; al diputado á Cortes y jefe de los izquierdistas valencianos D. Enrique Villarroya; á dos barones cuyos títulos no han sabido explicar la familia de Fernando; á dos oficiales de artillería y un teniente coronel de infantería, á varios sacerdotes, caballeros, señoras y gente del pueblo. Todo cual, unido á lo que dejamos dicho en los números anteriores, forma una página de oro para la historia de los católicos valencianos, y nos hace repetir aquellas palabras de Jesucristo: «aun he fé en Israel.»

Bendito sea Dios que todo lo dispone para gloria. Por eso dice un adagio, y concluimos: «No hay mal que por bien no venga»

El andarin.

Noticias locales.

Oficios de Semana Santa. JUEVES SANTO.

En la Iglesia Catedral. — Por la mañana á las ocho y media dan principio los Oficios, á continuación misa mayor, que celebra el Ilmo. Sr. Obispo, dando en ella la comunión y, terminada ésta, el acto de consagración de Santos Oleos y la procesion acostumbrada.

Por la tarde á las tres tendrá lugar el Lavatorio, y sermón, que predicará el canónigo don Alejandro Fernandez Cueto.

Despues Oficio de tinieblas.

En el Santísimo Cristo. — A las siete de mañana comunión general. A las ocho misa mayor y Oficios.

Poco despues de la entrega de esta carta, el abate Mignot fué á casa del abate Gauthier, y le dijo: vengo de parte de Mr. Voltaire en busca de V., y á suplicarle en su nombre le haga el favor de irle á confesar.

La carta de V. le ha hecho impresion, y quiere absolutamente confesarse con V. Enternecido el buen confesor por el aparente buen éxito de su carta, abrió su corazón al sobrino del viejo enfermo; pero al mismo tiempo que le ofreció su asistencia, le dijo; que en esta vez procedería con la mayor circunspección, teniendo ya pruebas del carácter de Mr. Voltaire, y comunicándole el plan que se habia propuesto seguir; yo empezaré, le dijo, pidiéndole ante todas cosas una auténtica reparación firmada de su puño y pronunciada en presencia del cura de San Sulpicio; y como yo no puedo hacer nada sin él, suplico á V. se venga conmigo á San Sulpicio, en donde nos juntaremos con el cura, é iremos juntos á casa del enfermo. El abate Mignot mostró desde luego alguna dificultad, pero poco despues fué con el abate Gauthier á la comunidad de San

Sulpicio. El padre cura, sin embargo de que al principio respondió que iría solo á casa del enfermo, cedió á las primeras instancias, y fueron juntos los tres en el coche.

La retractación, que ya estaba extendida, es demasiado esencial para pasarla en silencio, y es como sigue:

«Revoco y retracto todo cuanto haya dicho, hecho, ó escrito contra las buenas costumbres, contra la religion cristiana, en la que he tenido la dicha de haber nacido, y contra la adorable persona de Jesucristo, cuya divinidad se me acusa de haber impugnado, haciendo una reparación actual en presencia del universo escandalizado con las obras que en tantos años se han impreso con mi nombre, y esta reparación no es de ningún modo el efecto de mi edad avanzada, ó del poco vigor de mis órganos, sino el fruto de la gracia de Jesucristo, que me abre los ojos acerca del horrible peligro en que me han precipitado los delirios de mi imaginación. Deseo además, que esta confesion sea inserta en todos los diarios, y Gacetas de Europa á fin de reparar en cuanto

Así continuó hablándole el ministro del Señor por el espacio de medio cuarto de hora, en cuyo tiempo Voltaire lo estaba mirando, y parecia escucharle con la mayor atención. Era profundo el silencio de los circunstantes, aguardando la respuesta del enfermo; pero éste, como si nada hubiera oido, volvió la cabeza al otro lado, donde estaban sus amigos, y llamó á Mr. de Villeville, preguntándole sobre materias inconexas. El buen pastor despues de haberle dejado hablar por algun tiempo, volvió á continuar su exhortación, mandándole á esperar en la inmensa caridad de Jesucristo, en donde hallaría aquel reposo y consuelo que no podian procurarle todas las glorias literarias. De este modo continuaba el celoso ministro de Dios, cuando Voltaire le hizo una señal con la mano, que pareció significar que no habia más que esperar. Calló el sacerdote por un instante, y despues volvió á empezar por la tercera vez representándole con la mayor energia el extremo peligro en que se hallaba, y la horrible desgracia de su inminente y sempiterna condenación, no olvidando nada de lo que era capaz de atemorizarle.

A la...
mis...
dar...
tisi...
tine...
E...
och...
la p...
E...
los...
C...
los...
C...
siete...
rá e...
Sa...
los...
C...
los...
el V...
Co...
Ofici...
ines...
Sa...
tarde...
Co...
la ma...
Ca...
bend...
tinua...
C...
termin...
Sa...
nos...
A...
los...
Sa...
los...
Sa...
cios...
Con...
los...
En...
I...
de...
públic...
Torre...
Valen...
Lopez...
El...
dos...
nado...
Código...
en el...
del...
circun...
diendo...
la pena...
y á los...
pena...
costas...
Los...
sets...
cinado...
Por...
siguien...
Una...
solvien...
Gumer...
sados...
Otra...
nandez...
apellid...
de San...
y un di...
y pago...
Y o...
do, cor...
autor...
125 pe...
á Marc...
Ha...
perten...
nombra...
sa, ter...
Joaqui...
Las...
nicipal...
de sect...

En Santa Lucía.—A las diez misa solemne. A las cinco de la tarde *matines*.

En la Compañía.—A las ocho de la mañana misa solemne y comunión general á fin de recordar, como desea la Iglesia, la Institución del Santísimo Sacramento de la Eucaristía.

Por la tarde á las seis y media oficio de *matines* ó *tinieblas*.

En San Francisco.—Por la mañana á las ocho misa mayor. A las cuatro de la tarde saldrá la procesion de *Los Pasos*.

En Consolacion. A las ocho misa solemne y los demás Oficios que marca el ritual.

VIERNES SANTO.

Catedral.—A las ocho y media de la mañana los Oficios. A las cuatro de la tarde *tinieblas*.

Cristo.—Los Oficios divinos empezarán á las siete y media de la mañana. Al anochecer se hará el *Via-Crucis*.

Santa Lucía.—A las ocho darán principio los Oficios divinos. A las doce, el ejercicio de las tres horas. A las cinco, *Matines*.—A las siete, el *Via-Crucis*.

Compañía.—Por la mañana, á las ocho, los Oficios. Por la tarde, á las seis y media, *Matines*.

San Francisco.—A las ocho, Oficios. Por la tarde, á las cuatro, procesion.

Consolacion.—Oficios divinos á las ocho de la mañana.

SÁBADO SANTO.

Catedral.—A las ocho y media, Oficios, bendicion del fuego y bendicion del agua; á continuacion, misa mayor.

Cristo.—Oficios á las ocho y misa mayor, terminados estos.

Santa Lucía.—A las ocho los Oficios divinos. A las siete de la tarde el *Via-Crucis*.

Compañía.—A la misma hora de la mañana los Oficios y acto seguido misa mayor.

San Francisco.—Tambien á las ocho Oficios y misa.

Consolacion.—A la hora de los dias anteriores Oficios y á continuacion la misa.

Audiencia.

En el dia de ayer continuaron ante la seccion 1.ª de esta audiencia las sesiones de juicio oral y público de la causa seguida en el Juzgado de Torrelavega contra Fernando Barrio Polanco, Valentin Alvarez Soberon y Tito Santos Ruiz Lopez, vecinos de Cudon.

El Sr. Fiscal de S. M. calificó los hechos de dos distintos delitos; uno de hurto definido y penado en los artículos 530 y núm. 4.º del 531 del Código penal y otro de de coaccion comprendido en el 511; de autor del primero al Santos Ruiz y del segundo á los Fernando y Valentin con la circunstancia 15.ª del art. 10 respecto á estos, pidiendo se imponga en su consecuencia al Santos la pena de 2 meses y un dia de arresto mayor, y á los otros dos la de 3 meses y un dia de igual pena, y multa de 125 pesetas, indemnizacion y costas por terceras partes.

Los abogados defensores Sres. Pelayo y Pásets, solicitaron la libre absolucion de sus patrocinados.

Por la seccion primera se han publicado las siguientes sentencias:

Una en causa del juzgado de San Vicente absolviendo libremente á José Celis Gonzalez, Gumersindo y Olimpia de Celis Fernandez, acusados por hurto de yerba.

Otra condenando á María Fernandez y Fernandez y Epiménia Tejera, conocida con los apellidos Ortiz Tejera, procesadas en el juzgado de Santaña por estafa, en las penas de dos meses y un dia de arresto mayor á cada una, accesorias y pago de costas por mitad.

Y otra, en causa del juzgado de Villacarriedo, condenando á Pedro Herrero Perez, como autor de lesiones menos graves, á la multa de 125 pesetas, accesorias y costas é indemnizacion á Marcial Unzué de 24 pesetas.

Ha sido admitida la solicitud de registro de 12 pertenencias de mineral de hierro y otros, con el nombre de *Casual*, al sitio denominado Acebosa, término de Viérnoles, presentada por don Joaquin de Horga y Cuevas.

Vacantes

Las plazas de secretarios de los juzgados municipales de Medio Cudeyo y Solórzano, y las de secretario y suplente del de Ruloba, se pro-

veerán en el término de quince dias: la vacante en el juzgado de Villascusa se cubrirá, terminando el plazo de veinte dias, dentro de los cuales deberán los aspirantes á ellas presentar las solicitudes con los documentos necesarios.

El director general de Establecimientos penales encarga la busca y captura de los confinados Vicente Peña Madera y Jaime Quisral Prats, fugados el dia 3 del corriente de la cárcel de Ocaña.

La causa del retraso del tren correo descendente anteaer fué que entre las estaciones de Las Fraguas y Las Caldas, en el kilómetro 479, arrolló el tren á una vaca descarrilando un coche á consecuencia de este incidente.

Por la direccion general de Obras públicas ha sido ya ó será en breve aprobado el proyecto de reconstruccion del puente de Barcenillas, ayuntamiento del Valle de Cabuérniga.

Ayer no celebró sesion la Diputacion provincial.

La sociedad *Amigos de los Pobres* ha presentado una instancia á la Diputacion provincial solicitando una subvencion de 3000 pesetas para contratar la banda de música de ingenieros.

A Joaquin Aliza y á Tirso Cobo Canal se les ha concedido socorros de 5 y 7'50 pesetas, durante un año para que atiendan á la lactancia de sus hijos.

Se ha aprobado la liquidacion del trozo 13º de la carretera de Puentenansa á Cabuérniga.

Un premio de 5.000 pesetas ha correspondido, en el último sorteo de la loteria nacional, al número 1.701 en esta capital.

Por renuncia de sus propietarios han sido declaradas caducadas las minas *Aurora*, *Isleña* y *María Laureana*, sita la primera en término de Medio Cudeyo y perteneciente á D.ª Lucía Gándara y las otras dos en Arnuevo y de la propiedad de D. José María Gagigal.

El teniente fiscal del batallon de reserva de Santander cita al recluta desertor Ricardo Gonzalez Molleda, natural de Luey, ayuntamiento de Val de San Vicente, para que en el plazo de 30 dias se presente en la fiscalia de esta ciudad á responder en la causa que se le instruye por el citado delito de deseracion.

Por espacio de ocho dias se halla expuesto al público el apéndice al amillaramiento del distrito de Villacarriedo, para que los interesados del examen y hagan las reclamaciones legales.

La alcaldía ha trasladado al señor gobernador civil una comunicacion de la señora superiora del Hospital de San Rafael, dando noticia del fallecimiento del preso Asensio Valero Morna, que residia en aquel establecimiento.

El ayuntamiento de Liendo ha presentado en el gobierno civil la cuenta de los fondos municipales correspondientes al tercer trimestre del corriente año económico.

Por el interventor de Eibar se ha expedido guia á favor de D. Fernando Arrarte, para que remita á esta ciudad 4 escopetas piston, 2 Remington y 3 Lefauchaux, á consignacion de don Patricio Palacios, y 2 escopetas piston, un Remington, 12 pistolas Lefauchaux y 3 revólvers, consignados á D. Mariano de Miguel.

A las doce de la mañana del dia 30 del actual, se verificará en el juzgado municipal de esta ciudad el remate de varias fincas, tasadas en 53 738 pesetas, que le fueron embargadas á D. Joaquin José Bolado, vecino de esta ciudad, para pago de cantidades que adeuda á D. Salvador Garcia de la Peña.

La cantidad que previamente se consignará para optar á la subasta, deberá ser por lo ménos igual al 10 por 100 efectivo del valor de los bienes rematados.

Para su insercion en el *Boletín Oficial* de la provincia ha remitido el ayuntamiento de Santurde de Toranzo, la cuenta del tercer trimestre del actual año económico, comprendiendo las operaciones de ingresos y pagos verificados en aquel municipio.

Segun informe del médico señor Barbáchano se debe disponer la traslacion al Hospital civil del preso en la cárcel de esta ciudad, José Dominguez Incógnito, que padece una enfermedad crónica, cuya curacion se hace necesaria en dicho establecimiento benéfico.

La administracion de Propiedades é Impuestos de esta provincia publica la relacion de las fincas embargadas á varios propietarios y administradas por la Hacienda, segun lo dispone la ley de 13 de Junio de 1878.

El número de fincas embargadas asciende á diez y seis.

El gobernador general de la Isla de Cuba comunica á este gobierno que el voluntario Manuel Alvarez Sanchez está comprendido en los beneficios de la real orden de 11 de Diciembre de 1880, y acompaña á dicha comunicacion el documento que lo justifica, así como tambien el que comprueba que el citado mozo es quinto con el número 39 por Torvera, de esta provincia, en el reemplazo de 1883.

Por orden de la alcaldía fué socorrida ayer con ropa de cama y un vale de dos raciones por ocho dias, una familia pobre, domiciliada en la calle de San Fernando.

Bendicion Papal.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, en virtud de la facultad apostólica que Su Santidad el Papa Leon XIII se dignó otorgarle por Breve de 28 de Marzo de 1884, bendecirá solemnemente al pueblo y le concederá indulgencia plenaria el domingo de Pascua de Resurreccion, despues de la Misa Pontifical que, Dios mediante, celebrará en la Santa Iglesia Catedral.

S. E. Ilma. espera que, al efecto de aprovecharse de aquella singularísima gracia, los fieles se dispondrán con los Sacramentos de penitencia y comunión, condicion indispensable para ganarla.

Atalaya.

Al salir el sol.—Viento S. O. fresco.—Marejada.—Horizonte achubascado.—Cielo cubierto.

Al medio dia.—Viento N. O. fresco.—Marejada.—Horizonte achubascado.—Cielo cubierto.

Al ponerse el sol.—Viento O. fresco.—Marejada.—Horizonte achubascado.—Cielo cubierto.

Semáforo.

A las ocho de la mañana.—Viento N. O. frescachon.—Marejada.—Cielo achubascado.—Mal cariz.—Barómetro, 751.—Termómetro, 8.

A las tres de la tarde.—Viento N. O. O.—Marejada.—Cielo achubascado.—Barómetro, 52 menos 3.—Termómetro, 9 menos 1.

Observatorio de S. Fernando.

Presiones medias.—Al N. 758.—Al N. O. 59.—Al S. 59.—Al E. 51.

Tiempo probable.—Vientos, mal tiempo de la region O.

Ayer entraron en este puerto las vapores españoles *Vicenta*, procedente de la Coruña y *Cabo Torres*, de Riveado, con carga general.

Se despacharon el *Barambio*, para Gijón; *Progreso*, para Bilbao; *Vicenta*, para Bayona; *Piles*, para Gijón y el inglés *Eppleton*, para Stochou Ou Rei, con cargamento de mineral.

Por transitar con cargas por las aceras fueron multadas ayer varias personas.

Varios cabos y guardias municipales custodiaron ayer las puertas de los templos, para evitar que la turba de muchichos, que recorren las calles con las indispensables *matracas*, invadiesen las iglesias donde se celebraban los oficios, llamados de *tinieblas*.

Ayuntamiento

Convocada, segun costumbre, la corporacion municipal para celebrar anoche sesion ordinaria, reunieronse solamente los concejales señores Huerta, Mazon Solana, Bolado, Robert, Perez Martinez, Alonso Soto, Sierra, Bolivar, Herrero, Huidobro, Diaz Llano y Viteri.

En vista de no constituir los concejales asistentes número legal, declaró el presidente señor Trueba que el sábado (por ser fiesta el viernes), tendrá lugar la sesion subsidiaria.

¡Eche usted!

Hay en esta provincia una villa que se llama Cabuérniga, y en esta villa tantas autoridades y

funcionarios INTERINOS, cuantos puede ver á continuacion el curioso lector:

- Juez de primera instancia.
Juez municipal.
Fiscal municipal.
Registrador de la propiedad.
Escribano de actuaciones de juzgado.
Secretario del juzgado municipal.
Alcalde del ayuntamiento.
Médico.
Y... todos los vecinos del pueblo, que viven tambien interinamente, como simples mortales que son.

La tempestad de vientos y lluvias que el martes empezó á descargar sobre esta poblacion, continúa arreciando; de modo que ayer los chubascos eran muy impetuosos y casi continuos.

A juzgar por el mal cariz que presenta la atmósfera, el temporal promete no abonanzar en unos dias.

A causa del mal tiempo no salieron ayer á la mar los pescadores.

La carencia de pescado en la plaza es casi absoluta.

Un gran edificio montado ex-profeso que ocupa una superficie de más de sesenta mil palmos cuadrados. Setenta operarios ocupados constantemente. Máquina de vapor y aparatos diversos de gran valor. Secciones de carpintería, cerrajería, litografía y fábrica de cajas de carton en el mismo edificio. Una produccion cada dia creciente que hoy excede ya de medio millon de cajas al año, con expediciones á todo el mundo civilizado. Hé aquí el mejor y más contundente elogio que puede hacerse de la virtud y eficacia de las pastillas contra la tós que prepara el Doctor Andreu de Barcelona. Dicho laboratorio dedicado en su mayor parte á la fabricacion de estas pastillas, está situado en el Ensanche de Barcelona, con entradas por la calle de Aragon, número 313 y por la Rambla de Cataluña, números 120 y 122. Puede visitarse todos los dias laborables.

Sres. Scott y Bowne.
Palma 5 de Julio de 1886.

He venido por mucho tiempo usando la Emulsion Scott en mi práctica particular en los casos de tuberculosis, escrófulas y raquitismo con buen éxito, pudiendo apreciar sus cualidades tónicas y reconstituyentes. En mi concepto esta Emulsion tiene la ventaja sobre otras Emulsiones conocidas, de que ella sola reúne los medicamentos principalmente indicados para las enfermedades dichas, bastando ella para constituir en tratamiento completo.—Dr. Mariano Aguiló.

LA INFANCIA.

Blanca, 12.

Por ensanche del local se ha trasladado á la tienda inmediata, y participa á su numerosa clientela haber recibido ya las novedades para la estacion presente en preciosos trajes de niños, y un gran aurtido en géneros para confecciones á la medida.

Seccion de caballeros.

Se pone al frente de esta seccion y casa el maestro que ha sido de la de D. Marcelo Aguirre, durante muchos años,

MATÍAS DEL OLMO. alt. 4

Afinador de pianos y armoniums

Medio 25, 4.º 25

Rio de la Pila, número 13, piso 3.º, está en venta.

Carbajal, 2, 1.º, darán razon. 45

Santander.—Imprenta Católica, Puente, 16.

DEPÓSITO DE IMPERMEABLES.

En virtud de nuevo contrato celebrado con los fabricantes de impermeables señores C. T. SCHAW Y C.º, de Manchester, se liquidan las existencias en almacen con 20 por 100 de rebaja. Los precios actuales son como sigue:

Table with 7 columns: Item description, 1m/10, 1m/15, 1m/20, 1m/25, 1m/30, 1m/35, 1m/40. Rows include items like 'N.º 19 A. Carrics negros de seda', 'N.º 73 Gabanes lana con esclavina', etc.

Preciosa coleccion de impermeables para señora, todos de riquísima seda en varios colores, de formas llamadas: Empress, Princess, Circular, Dolman y Plis au dos, á 40, 45 y 50 pesetas.

Otra bonita coleccion de paletós para niños: de 0,70 0,75 0,80 0,85 0,90 0,95 1m/. 1m/08

Nota.—Estos impermeables no se calan ni pierden el color. Esta casa los vende garantizados y se compromete á devolver el dinero si no resultara cierto lo que ofrece.

Guarnicionería de B. Mieres.

Puente, 8.—Santander.

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los
PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad
Da á la sangre la coloracion perdida
durante la enfermedad.

Un médico eminente de Londres,
consultado sobre el mérito que como
medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS,
escribe: « Empleado de un modo muy
extenso, tanto en mis diferentes dispensa-
rios, como en mi clientela, el HIERRO
BRAVAIS, administrado en casos en los
cuales el Hierro no podía ser tomado de
otro modo, ha sido la mejor preparacion
ferruginosa que hasta hoy te hallado ».
Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la
ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad
Da á la sangre la coloracion perdida
durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las **IMITACIONES Y FALSIFICACIONES**
Depósito general, en **Paris: BOUTRON y Cia, 40, calle Saint-Lazare** y en todas las principales Farmacias.

EMULSION SCOTT

de Aceite Puro de
HÍGADO DE BACALAO
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de
Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.
Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor y sabor
agradable, de fácil digestión, y la soportan los
estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Droguerías,
SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

En la imprenta Católica, Puente,
16, hay un completo surtido de
estampas de varios tamaños y
clases, alegorias, calcomanías y
objetos para la confeccion de
flores.

LA SAGRADA FAMILIA

Revista quincenal con grabados,
dedicada á las familias cristiana
y consagrada á Jesús María
y José.

Con aprobacion de la autoridad
eclesiástica.
12 reales al año suscribiéndose di-
rectamente en la administracion de
esta Revista, Ronda de San Pedro, 6,
y en la librería y tipografía católica,
Pino, 5, Barcelona.—Suscribiéndose
por medio de correspondencia, 14 rs.—En
Cuba y Puerto Rico, directamente,
16 rs.—Filipinas, América y extranje-
ro, id., 20 rs.

MARMOLERÍA

de
Antonio Peponay (francés).

Alameda, esquina á la Florida.
Se construyen lápidas para sepul-
turas y nichos á los precios siguientes:
Lápidas de sepultura con su inscrip-
cion, cruz y orla, 240 rs.
Idem de nichos, con id., 140 rs.
Cruces de mármol, con id., 160 rs.
Chimeneas de mármol blanco con
sus modillanes bien pulimentadas, de
160 rs. en adelante
Id. lisas en blanco, de 100 id. en id.
Baldosas negras y blancas de á pie,
á 4 rs. una.
Lavabos de 75 centímetros por 42, á
30 rs.
Misas de noche, á 9 rs.
Pilas para agua bendita, á 30 rs.
Morteros, á 8 rs.
Panteones de 1.000 pesetas en ade-
lante.
Lavabos armados, á 100 rs.
Se hacen todos los encargos de este
género con puntualidad.
Los pagos se hacen al contado.
8-8

CAOBA.

Se venden tres tablones de más de
4 metros largo, 35 centímetros an-
cho y 5 grueso. Dirijirse á D. Juan
Bedia, Cuesta de la Atalaya, núm. 16,
principal.
Tambien vende en precio arregla-
do un

TORNO DE PANADERÍA.
10-2

VINO

Tónico - Nutritivo

DEFRESNE

Con Peptona. (Carne asimilable)

HIERRO Y LACTOFOSFATO DE CAL NATURALES

El **Vino Defresne** tiene un sabor es-
quisito, y es el único reconstituyente
natural y completo.
Es el más precioso de los tónicos: á su
injerto, los accidentes febriles desapare-
cen, renace el apetito, los músculos se
nutren, y se recobran las fuerzas.
Empléase con buenos resultados en la
inapetencia, los medros repentinos, las
convalecencias, las enfermedades del
estómago, la anemia y la consunción.
DEFRESNE, Proveedor de los Hospitales de Paris.
— Y todas las Farmacias

En Santander, droguería de N. Por-
rúa.—D. Manuel Rodríguez Jiménez,
—D. Bernardo R. Saro.

VAPORES-CORREOS

DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA (ANTES DE A. LOPEZ
Y COMPANIA.)

Servicio directo para Puerto Rico, Habana y Veracruz
y con trasbordo para los principales puertos de VENEZUELA, COLOMBIA,
PACÍFICO y litoral de PUERTO-RICO y CUBA.

SALIDAS: De Barcelona los días 5 y 25.—De Cádiz los días 10 y 30.
De Santander, el 20.—De Coruña, el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz, hacen
escala en LAS PALMAS (Gran Canaria), para donde toman carga
pasajeros.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposento
de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Seguros—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á
cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto
destino.

El vapor destinado á salir de Santander el día 20 de Abril es el

VERACRUZ.

Más informes en Santander sus consignatarios los Sres. **Angel
B. Perez y compañía**, Muelle, 36.

ESTATUAS

del Sagrado Corazon de Jesus, Corazon de Maria, San José, San Francisco de Asís, San Vicente de Paul, etc. etc.

Se trabaja en yeso, yeso endurecido, carton romano, carton-piedra,
madera y piedra.

Se hace cualquiera efigie y en cualquier tamaño; así como también
confesonarios púlpitos y retablos.

Grandes talleres de escultura y pintura religiosa en Bilbao.

Para informes, pedidos y demás dirijirse á los Sres. Bulfy y compañía,
Bilbao.

Se remiten catálogos gratis á quien los pida.

INDICADOR DE SANTANDER Y SU PROVINCIA

Correos.
Salidas de la Administracion:
Correo general, á las 1'45 tarde.
Para Bilbao, á las 3'30 t.
Para Torrelavega, á las 5'30 t.
De la estacion del ferro-carril salen:
el correo á las 2'15 t., y el de Torrelavega á las 6.
Llegadas:
El correo general, á las 4'30 t.
El de Torrelavega, á las 9'25 m.
El de Bilbao, á las 9'30 m.
Servicio de reja.—De 8 á 12 m. y de 5 á 7'30 t.
Certificados.—De 8 m. á 1 t.
Recepcion y entrega de valores y papel del Estado.—De 9 m. á 1 t. y de 6 á 7 t. solo para entregar.—Para Bilbao de 2 á 3 t.
Vapores trasatlánticos.—Línea española.—Llegan el 1.º, 10 y 23 y salen el 20 de cada mes.
Línea francesa.—Salen para la Habana y Veracruz el día 22 y el 26 para Colon.
Ferro-carril del Norte.
Salidas de Santander:
Mixto, hasta las Caldas, á las 7 m.
Correo, á las 2'15 t.
Mixto, hasta Barcelona, á las 6 t.
Llegadas á Santander:
Mixto, de Barcelona, á las 9'25 m.
Correo, á las 4'30 t.
Servicio de bahía.
La Coronera.—Servicio de invierno: De Santander al Astillero, á las 45 y 12 m.; 2, 3'30 y 5'15 direcciones.
Del Astillero á Santander, á las 10 m.; 1, 2'45 y 4'45 t.
De Santander al Cespeldon, á las 8'45 m.; 3'30 t.
Del Cespeldon á Santander, á las 7'45 y 9'45 m.; 4'30 t.
De Santander á Pedreña y Puntal, á las 7, 8'30 y 11'30 m.; 2 y 3'30 t.
Del Puntal y Pedreña á Santander, á las 7'45, 9'15 y 12'15 m.; 2'45, 4'15 y 7 m.
Diligencias:
Para Bilbao.—Todos los días á las 7 m. y 3'50 t. (correo).
Para Ampuero.—Los días impares, á las 7 m.
Para Laredo.—Los días pares, 7 m.
Para Santoña.—Diaria, á las 3 t.
Para Ramales.—Diaria, á las 2 t.
Para Castro-Urdiales.—Diaria, á las 2 t.
Para Ramales.—Diaria, á las 2 t.
Para Oviedo.—Diaria, á las 6 m.

CARPINTERIA Y AGENCIA FUNERARIA
DE
MANUEL BLANCO.

17. — Daoiz y Velarde — 17.

Esta Agencia practica cuantas diligencias son necesarias hasta dejar al
finado en su última morada
Además tiene un surtido elegante en ataúdes de todas formas, tamaños
y precios, en madera y metal, con interior de zinc.
Se reciben encargos á todas horas en
17 — Daoiz y Velarde. — 17
SANTANDER. 25-25

LA DELICIOSA

DE SANTANDER

PRIMERA FABRICA
DE
AGUA DE SELTZ

SIFONES GIGANTES Á 15 CTS.

Para comodidad del público se han establecido los siguientes depósitos:
El Sr. Regatillo (sobrino de) calle de Colon, tienda de ultramarinos.
D. Justo Lastra, «La Rosario» refinería, Santa Clara.
D. Eusebio Elguera, Tableros.
D. Francisco Rivero, chocolatería, Hernan Cortés.
D. Adolfo Falcones, Daoiz y Velarde.
D. Pedro Venero, comestibles, Libertad.
D. Eluarío Marina, ultramarinos, M.ºndez Nuñez.
D. José María Velez, Cuesta del Hospital.
D. Francisco Molino, Plaza de la Esperanza.
Y en la fábrica, Primera Alameda, núm. 9.
No se exige por depósito de cada casco más que 3 pesetas 50 cént.